
Compte Rendu de la réunion de concertation sur la Place Bertone 

Mairie du 4eme ardt. de Lyon – 10/01/07 à 18H30 

 

 

1- Préambule: 

Suite à une mobilisation de certains habitants (pétition, démarche auprès du conseil de 

quartier…), il est apparu opportun d'organiser une réunion de concertation sur la place 

Bertone. 

On été invité les riverains (place et rues adjacentes), les commerçants, l'association les métiers 

d'arts… 

L'objectif est de lister les idées de chacun: utilisations, aspirations…; afin d'envisager des 

possibles améliorations court termes (limitées) et de poser les bases d'un possible 

réaménagement sur le long terme. 

 

2- Prochaines étapes: 

- Présentation/ diffusion du compte rendu à la mairie 

- Hiérarchisation des points listés: temps, budgets, implications… 

- Mise en place de possibles actions sur le court terme + suivi du dossier sur le long terme 

 

3-  Compte rendu de la réunion: 

 

Généralités: 

La place Bertone à plusieurs vies, en fonction du jour et de l'heure 

Il faut faire attention à toutes les préserver. 

Cette place est avant tout un lieu paisible; un axe passant chargé de rencontres. 

 

Propreté, sécurité, nuisance: 

 

- Présence de nombreux chiens, problèmes des déjections, de "non tenu en laisse" 

- Problème d'odeurs (égouts) au niveau du Prothésiste. 

- Dégradation importante du revêtement de la partie supérieure (trou à reboucher) 

- Silo à verre = nuisance sonore et visuelle. 

Possibilités d'avoir un silo enterré comme ce qui a été testé aux abords de la mairie? 

- Problème de stationnements côté Ben et Badis. 

 

Configuration de la place: 

 

- Architecture très froide: utilité des escaliers?; espace vert sale et triste, enfermé derrière des 

barrières. 

- Impression d'une place à l'envers (ouverte sur la rue de Belfort, fermé côté Ben & Badis) 

- Refus d'avoir des barrières tout autour de la place "on va pas mettre des barrières partout" 

La place Bertone est une place qui invite à être traversée, elle dessine des axes transverses (le 

plus important pouvant être matérialisé par un axe Commandant Arnaud/Place de la X 

Rousse.) 

Il faut garder cette ouverture, ne pas en faire un espace "à contourner". 

- Le gore apparaît à certain comme une litière, difficilement lavable… pour d'autres, le gore 

est une alternative positive au "tout béton". 

Il semble que l'on s'accorde sur un équilibre utile entre les 2 surfaces et il ne paraîtrait pas 

incohérent de rajouter quelques dalles, au moins pour dessiner les flux traversants. 

- Souhait d'un revêtement "semi-enfant", du type du Clos Carré, sur la partie supérieure. 



Cela semble une bonne alternative (intérêt des enfants mais pas un square de jeu 

supplémentaire). 

 

Les commerces: 

- OK pour les terrasses, c'est sympathique…mais pas plus qu'aujourd'hui. 

Les terrasses représentent d'hors et déjà un souci dans la fluidité de passage ("mur" côté Bull 

Café, encombrement du trottoir et obstruction au "coin d'entrée de la place" côté Café de la 

Soie.) 

- Des commerçants souhaitent des places de déchargement plus proches (le monde est beau) 

- Souhait des magasins d'arts de bénéficier d'une meilleure signalétique depuis les axes 

"passants" (grande rue, place X Rousse). 

 

Le futur: 

- Des questions sur l'utilité des escaliers: OK pour spectacle et pour le jeu des enfants mais 

cela coupe la place de manière inutile. 

- Besoin de verdure (une belle verdure propre et entretenue) mais pas à l'endroit actuel. 

On pourrait envisager une "légère" ligne de verdure le long de la rue de Belfort, pour marquer 

une délimitation avec la rue. 

Possibilité d'utiliser la verdure pour marquer les entrées (aux coins). Ces "portes" devraient 

alors couper de la circulation tout en gardant cette notion d'"invitation à traverser", évoquée 

plus haut. 

- Refus d'un espace canin 

- Volonté d'avoir une fontaine, qui fonctionne! 

- Avis positif sur la proposition du conseil de quartier, dans le cadre de la zone 30, de mettre 

la rue de Belfort à niveau de la place (type place de la république dans le 2
ème

). 

Vérifier cependant les possibles nuisances sonores induites (bruit des amortisseurs en montant 

et descendant de la place + phénomène d'accélération en sortie de la place). 

 

 

Pour le CDQ Est 

11/01/07 

Eric DUBOIS 

 

 

 

 

 

 


